México lindo II y último

La primera excursión que se nos plantea dentro de una gama de varias posibilidades es visitar Cuernavaca y Taxco.

Cuernavaca es una población eminentemente turistica y muy frecuentada por los ciudadanos de la capital, pues además de enrelativamente contrarse cerca disfrutan de una temperatura ideal todo el año, por lo que ha merecido el sobrenombre de "Ciudad de la eterna Primavera", pero lo que más aprecian los habitantes de México D.F. es su baja contaminación "libre de Smoke" disfrutando así de un aire puro, por lo que sus comentarios son que solamente hacen el viaje para poder respirar. Por nuestra parte, con las limitaciones de tiempo, solamente pudimos visitar una iglesia cuya peculiaridad es que está al aire libre y unos hermosos jardines.

A continuación llegamos a Taxco "Capital de la Plata", este sí es uno de los pueblos pintorescos de México, parece estar pintado sobre las montañas que la rodean, paseando por sus angostas y empedradas calles te sientes transportado al siglo XVIII. Está considerado monumento nacional y por esto todas las nuevas construcciones tienen que seguir el estilo de ese siglo. Taxco data de los tiempos pre-hispánicos pero con la llegada de los españoles descubrieron para su explotación las minas de plata. En Taxco se pueden comprar objetos de plata a unos precios realmente sorprenden-

Otra de las ciudades que desde México D.F. se pue-



Playas de Tutum.



Playas de Xearets

den visitar en salidas de un sólo día es Puebla, ciudad sobre un millón de habitantes que a mi entender no merece grandes elogios, si acaso hacer constar que cuenta con la única fábrica de automóviles del pais donde fabrican el popular "escarabajo" Wolswagen, en conjunto la impresión que me dio es que quiere ser una ciudad industrial sin haber llegado a conseguirlo. De vuelta hacia México D.F. pudimos divisar el volcán Popocatepec en plena exhibición humeante.

Después de esta excursión embarcamos en el vuelo que nos llevaría a la Península de Yucatán, cuya capital es Mérida. Esta ciudad, cuna de la civilización Maya, guarda unos encantos especiales, es una ciudad blanca, limpia, con unos edificios de una sola planta, con la temperatura perfecta todo el año, muy cerca de las playas de Progreso donde termina el Golfo de México y empieza el Mar Caribe. Sus gentes son al principio un poco retraidas, pues el pueblo Maya ha sufrido muchas penalidades y ha sido y está discriminado, sus movimientos sociales que empezando por Chiapas y desde hace mucho tiempo luchan por una plena integración al pueblo mexicano, formando el Frente Zapatista de Liberación Nacional (FZLN). Cuando vas entrando en conversación profunda hablando de temas sociales y haciendo las inevitables comparaciones con nosotros y con nuestros problemas, automáticamente se forman unos vinculos entrañables que hacen que nos podamos comprender muy bien por la cantidad de puntos de vista comunes.

La cultura Maya empieza en Honduras, sigue en Guatemala y ya dentro de México en San Cristóbal de las Casas, Palenque, Campeche, Mérida, Uxmal, Chichen-Itza y Tulum. De estos lugares sólo visitamos los cuatro últimos, pero creo que pudimos darnos cuenta de esta gran cultura y de su magnifico pueblo, que ha dejado una huella profunda, aun en nuestros días, de esta civilización en la historia de Mesoamérica.

Vuelta a embarcar hacia Camcum, donde los ordenadores citaron hacia el año 1976 el lugar ideal para ubicar el más grande complejo turístico. Desde entonces se han construido los más bellos, grandes y lujosos hoteles que puedan existir en parte alguna, convirtiendo Camcum en el primer centro turístico de todo México y uno de los más importantes del mundo, puesto que todas las cadenas hoteleras tienen ahí su representación.

Una excursión entrañable es la visita de Isla Mujeres, separada de Camcum por un par de horas de navegación, tiene una superficie aproximada de 8 kilómetros de larga por unos centenares de metros de ancha, debe contar con una población de unos 10.000 habitantes, posee unas playas preciosas con un mar color tur-